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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Lutterbek (LUTTE/GV/02/2022) 

vom 08.06.2022 
 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Herr Wolf Mönkemeier  

1. stellv. Bürgermeister/in 
Herr Cai-Frederik Lamp  

2. stellv. Bürgermeister/in 
Herr Hans-Uwe Timm  

Mitglieder 
Frau Gisela Flas  
Frau Christiane Josel  
Herr Volker Pahl  
Frau Katri Röper-Kottav  
Herr Jürgen Stubbe  

Protokollführer/in 
Frau Susanne Helmedach  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Hermann Klinker fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:07 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Lutterbek, Am Dorfteich 1-3, 

Dorfgemeinschaftshaus/Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Verpflichtung einer Gemeindevertreterin  
   
 3.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 4.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
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 5.   Einwohnerfragestunde  
   
 6.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

09.03.2022 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 7.   Bericht der Ausschüsse  
   
 8.   Bericht des Bürgermeisters  
   
 9.   Sachstandsbericht Freienfelder Weg; Erneuerung der As-

phalt-Verschleißschicht durch den Schwarzdeckenunterhal-
tungsverband 

 

   
 10.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeister Wolf Mönkemeier eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwe-
senden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschluss-
fähigkeit gegeben ist.  
 
Unter Hinweis auf den Tageordnungspunkt 2 teilt Herr Mönkemeier mit, dass mit der Neu-
verpflichtung von Frau Röper-Kottav auch ein Abschied verbunden sei. Lasse Willms hat aus 
beruflichen Gründen sein Mandat niedergelegt und wird per Videoschaltung zugeschaltet. 
Herr Mönkemeier dankt ihm für sein Engagement und die gute Zusammenarbeit verbunden 
mit den besten Wünschen für die Zukunft. Herr Willms gibt den Dank zurück und wünscht 
seiner Nachfolgerin für das Ehrenamt alles Gute und viel Spaß. 
 
 
 
TO-Punkt  2: Verpflichtung einer Gemeindevertreterin 
 
Für die Verpflichtung von Frau Katri Röper-Kottav bittet Herr Mönkemeier die Anwesenden, 
sich von ihren Plätzen zu erheben. Er verpflichtet sie gemäß § 33 Abs. 5 GO per Handschlag 
zur gewissenhaften Erfüllung ihrer Obliegenheiten und führt sie damit in ihre Tätigkeit ein.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Herr Mönkemeier teilt mit, die Tagesordnung um den TOP 12 – Vertragsangelegenheiten im 
nichtöffentlichen Teil zu erweitern und bittet die Mitglieder um Zustimmung.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Tagesordnung wird um den TOP 12 – Vertragsangelegenheiten im nichtöffentlichen Teil 
erweitert. 
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Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Herr Mönkemeier lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte 11 und 12 abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  5: Einwohnerfragestunde 
 
Ein anwesender Bürger nimmt wohlwollend zur Kenntnis, dass die Halteverbotsschilder in 
der Dorfstraße nunmehr um 45° gedreht wurden und die Halteverbotszone somit korrekt 
ausgewiesen sei. Er habe diesbezüglich bereits Kontakt mit der Amtsverwaltung aufgenom-
men. Laut Herrn Bürgermeister Mönkemeier sei die Ausrichtung der Schilder in Absprache 
mit dem Ordnungsamt des Amtes Probstei geschehen und soll auch so bleiben. 
 
Weitere Fragen ergeben sich nicht.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 09.03.2022 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Bürgermeister Mönkemeier gibt die in der Sitzung am 09.03.2022 im nichtöffentlichen Teil 
gefassten Beschlüsse bekannt: 
 
Aus den gesammelten Spenden wurden folgende Anschaffungen getätigt: 
 

- Anschaffung einer Wärmebildkamera für 4.500,00 € 
- Kauf eines Beamers mit Zubehör für die Gemeinde für 1.265,86 € 
- Kauf eines Beamers für die Feuerwehr für 558,99 € 
- Summe der Anschaffungen 6.324,85 € 
- Restliche Spendengelder sind wie geplant in Arbeit 

 
Die restliche Summe soll ggf. für die Beschaffung von Hundekotbeutelspendern eingesetzt 
werden. 
 

- Auftragsvergabe an die Firma G. Uhlmann Tiefbau GmbH für die Sanierung des 
Straßenbereiches der Dorfstraße in Höhe von 13.523,24 € 
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- Auftragsvergabe an die Firma Kraftteam GmbH für die Sanierung des Straßenberei-
ches in Höhe von 17.909,26 € 
 

- Auftragsvergabe an Firma Rüscher Tischlerei GmbH zum Bau eines Geschirrschran-
kes für das DHG in Höhe von 2.368,10 € 
 

- Auftragsvergabe an die Firma Krützfeld für Malerarbeiten im DGH. Das Angebot in 
Höhe von 747,20 € wurde zusätzlich um das Streichen der Fußleisten erweitert, so 
dass sich ein Rechnungsbetrag von 1.079,42 € ergibt 
 

Herr Mönkemeier erläutert auf Nachfrage von Frau Röper-Kottav die Herkunft der Spenden 
und verweist auf den Spendenbericht im nichtöffentlichen Teil. 
 
Einwände gegen die Niederschrift zur Sitzung vom 09.03.2022 werden nicht vorgebracht. 
 
 
 
TO-Punkt  7: Bericht der Ausschüsse 
 
Haupt- und Finanzausschuss  
 
Herr Timm kommt zurück auf die bei der Einwohnerfragestunde angesprochenen Haltever-
botsschilder und bittet bei derlei Angelegenheiten ggf. um persönliche Kontaktaufnahme. 
 
Weiterhin fragt er nach, ob die nächste Sitzung wieder in dem kleineren Sitzungsraum statt-
finden könne. Nach kurzer Diskussion wird jedoch aus Gründen des Infektionsschutzes der 
größere Raum präferiert. Ausschusssitzungen mit weniger Teilnehmern könnten im Sit-
zungsraum abgehalten werden. 
 
 
Ausschuss für Jugend, Sport, Kultur und Soziales 
 
Herr Stubbe teilt mit, dass das kulturelle Leben pandemiebedingt sehr gelitten habe, nun 
aber langsam wieder auflebe. Am 16.04.2022 wurde beim Osterfeuer ein sehr schöner 
Abend verbracht. Aktuell sei man mit einigen Helfern dabei, die Strohfigur zu erstellen, die 
dann Ende Juni, Anfang Juli aufgestellt werden könne. Im Sommer sei eine Tour zu den 
Karl-May-Festspielen geplant. Diese geplante Fahrt entfällt, wenn am 03.07.2022 das Fest in 
der Obststreuwiese stattfindet. Hierzu wird ggf. noch ein Flyer erstellt. Anlässlich des 45. 
Jubiläums des Lutterbekers sei am 11.09.2022 eine Feier mit buntem Rahmenprogramm – 
unter anderem der „Walk of Fame“ und die Versteigerung eines großen Steines – geplant. 
Auch dafür sei ein Flyer in Arbeit. 
 
 
 
TO-Punkt  8: Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Mönkemeier spricht die nach der TÜV-Abnahme noch offenen Arbeiten auf dem Spiel-
platz an. Die umfangreicheren Aufgaben seien mittlerweile abgeschlossen, einige kleine Ar-
beiten sollten jedoch in einer Gemeinschaftsaktion als „Frühjahrsputz“ vor der nächsten 
TÜV-Kontrolle noch erledigt werden. 
 
Die Sanierung des Abwasserkanals durch den AZV Ostufer Kieler Förde werde vermutlich im 
August / September abgeschlossen sein. 
 
Das Mähen der Straßenbankette ist durch Martin Krämer erledigt worden. 



Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Lutterbek vom 08.06.2022 Seite 5 von 6 

 
Die Bepflanzung der vier Betonreinge mit Sommerblumen ist erledigt worden. Der Entnah-
meschacht am Feuerwehrlöschteich sowie die vier Betonringe sollen mit weißer Farbe neu 
gestrichen werden. 
 
Vor Beginn der Ernte müssen die Knicks bereinigt werden, hierfür sei Thies Bötel beauftragt 
worden. Die Arbeiten werden nächste Woche erfolgen. 
 
Die Anpflanzung der gebietsheimischen Gehölze sei mittlerweile erfolgt, diese seien auch 
bereits recht gut angewachsen. Herr Mönkemeier spricht allen Helfern seinen Dank aus. Um 
die jungen Pflanzen herum sollte vorsichtig mit der Sichel freigeschnitten werden. 
 
Der Kreditaufnahme für Investitionen in Höhe von 21.900,00 € wurde seitens der Kommu-
nalaufsicht zugestimmt. 
 
Fragen ergeben sich nicht. 
 
 
 
TO-Punkt  9: Sachstandsbericht Freienfelder Weg; Erneuerung der Asphalt-

Verschleißschicht durch den Schwarzdeckenunterhaltungsverband 
 
Über den Beamer projiziert Herr Mönkemeier ein Bild des Freienfelder Weges auf die Lein-
wand. Die Straße sei in einem sehr schlechten Zustand, sie sei zu beiden Seiten abgesackt, 
teilweise haben sich große Brocken aus der Fahrbahndecke gelöst.  
 
Herr Münter vom Schwarzdeckenunterhaltungsverband hat den Fahrbahnabschnitt in Au-
genschein genommen. Folgende Punkte wurden festgehalten: 
 
Der Schwarzdeckenunterhaltungsverband übernimmt folgende Arbeiten: 
 
1. Der Schwarzdeckenunterhaltungsverband wird die Tragschicht zu seinen Lasten auf der 
ganzen Straßenbreite in 4cm Stärke auftragen. 
2.  Die Fräsarbeiten an den erforderlichen Stellen werden vor Ort je nach Bedarf festgelegt. 
3.  Die anfallenden Kosten werden je nach Aufwand der Gemeinde in Rechnung gestellt. 
4. Wo aufgrund der Schäden erforderlich wird eine um 4 cm auf 8cm verstärkte Tragschicht   
eingebaut. 
5.  Die erforderlichen Abschnitte einer 4 bzw. 8cm verstärkten Tragschicht werden gemein-
sam mit der Firma vor Ort festgelegt. 
6. Die Kosten für das Material der um 4cm verstärkten Tragschicht (Mehreinbau) trägt die 
Gemeinde Lutterbek. 
7. Der Schwarzdeckenunterhaltungsverbandwird die Deckschicht zu seinen Lasten auf gan-
zer Straßenbreite in 3cm Stärke auftragen.   
 
Bürgermeister Mönkemeier sieht die vom Verband vorgeschlagenen Ausbesserungsarbeiten 
als unzureichend an, da man voraussichtlich bereits im nächsten Jahr wieder vor dem glei-
chen Problem stehen werde. Daher sei es zwingend erforderlich, die Sanierung der Straße 
mit den genannten Punkten von 1 – 7 zu erneuern. 
Wie hoch die Kosten ausfallen würden, lässt sich erst nach Abschluss der Arbeiten berech-
nen. 
Da die einzelnen Positionen wie Fräsarbeiten und Mehrauswand an Material für die Trag-
schicht erst im Haushalt 2023 in Rechnung gestellt werden, durch den Schwarzdeckenunter-
haltungsverband müssen somit die Mittel für den Haushalt 2023 bereitgestellt werden. 
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Nach kurzer Diskussion kommen die Mitglieder zu dem Schluss, dass die von Bürgermeister 
Mönkemeier vorgeschlagene Maßnahme sinnvoller und nachhaltiger sei. Die Gemeindever-
tretung ermächtigt den Bürgermeister, über die Auftragsvergabe an den Schwarzdeckenun-
terhaltungsverband zur Sanierung des Freienfelder Weges wie besprochen zu entscheiden. 
 
 
 
TO-Punkt  10: Verschiedenes 
 
Herr Mönkemeier berichtet kurz zum Sachstand der Breitbandversorgung. Alle Teilnehmer 
haben inzwischen ihre Zugangsdaten erhalten, die Übertragungsraten konnten nach anfäng-
lichen Problemen verbessert werden. Insgesamt laufe es gut. Ein Abschlussfest für die Ar-
beiter sei im September und für die Gemeinden im Oktober geplant. Nähere Informationen 
hierzu folgen noch. 
 
Weitere Wortmeldungen gibt es nicht. 
 
Bürgermeister Mönkemeier schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20.40 Uhr.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Wolf Mönkemeier Susanne Helmedach Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 

 
 
 


	FLD_SITEXT
	Kopf_Sidat
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	BM_Text1
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	BM_TEXT2

